



せんしょう苑 望洋荘 便り

第123号
平成26年
2月発行

早春の花の色は

社会福祉法人りんさく福祉会

理事長 須田 混

その黄色は「咲いている」というより「光っている」と表すのが似つかわしく思われる。庭先に福寿草が盛りである。冬ざれの残る地面にカナリア色が何片か散っているのはなかなか美しいものである。この花は鉢植えの正月花でお馴染だが、野のものは今頃が花どきのようなようだ。風はまだ冷たく、色の乏しい季節への贈り物のような黄金色。陽だまりに寄り添う家族を思わせる咲き姿がどこか温かい感じがする。

思えば冬から早春にかけて、目につく花は黄色が多い。マンサクもそう。ロウバイの透き通った黄も早春の陽の中、鮮やかさが際立っている。春黄金花（はるこがねばな）の名があるサンシュユもこれから本格的に樹木全体を見事な黄で包むことであろう。身近なものでは菜の花や蒲公英（たんぽぽ）それに水仙も黄色い花を宿している。春の先駆けとして我々にこれでもかと黄色を誇示しているように思える。

昆虫の目に感応する光は、日光に含まれる紫外線といわれている。この黄色という色が比較的「紫外線を反射する色」で、その花に昆虫が集まる状況を作っているのではないかと言われている。どうなのでしょうね。国内の花全体の色合いで一番多いのが「白」で約三分の一、次に「黄」で約三割、第三位が「青から紫」で約二割といわれていますので、まあ、昆虫が集まりやすい色には間違いのないでしょう。

花よりも 名に近づくや 福寿草 加賀千代女

あしたより 日かげさしいる 枕べの 福寿草の花 皆開きけり

島木赤彦

【福寿草】
春を告げる花である。そのため元日草や朔日草の別名を持つ。福寿草とは、新春を祝うという意味がある。



【ロウバイ】
花卉が蠟のような色であり、且つ臘月(ろうげつ: 旧暦 12 月)に咲くからこの名がついた。



【マンサク】
語源は、早春に咲くことから「まず咲く」「まんずさく」が東北地方で訛ったものともいわれている。



【サンシュユ】
早春、葉がつく前に木一面に黄色の花をつけることから、「はるこがねばな」とも呼ばれる。

これからは、全国の桜や桃の花だよりなど様々な花の便りが聞こえてくることでしょう。黄色の花のみならず、とりどりの色の花が咲き誇る楽しみな季節の到来です。入居者の中には若い時から草花や樹木に極めて関心が高く、実際に栽培にいそしんでいた方々がいらっしやいます。植物の知識を沢山お持ちになつております。どうぞ、暖かい日は連れだつて外に出掛け、入居者さんから花の名前などを教えて頂きながら、自然の素晴らしさを満喫し、心のリフレッシュに努めてください。職員の皆さんが心に余裕が持てれば、入居者さんはその事を敏感に感じるものです。どうぞ、心穏やかに入居者さんに接して下さい。

介護老人福祉施設 望洋荘

節分(豆まき)

二月二日(日)午前十時より、毎年恒例の豆まきを行いました。暦の上では二月三日が節分でしたが、一日前倒しで開催いたしました。
 今年は六名の入居者様と、施設長を含めた八名の職員が年男・年女にあたっており、その方々で施設全体をまわり豆をまきました。
 「鬼はそと〜」・「福はうち〜」と、とても威勢の良い大きな声が施設内に響きわたりました。赤鬼・青鬼・ピンク鬼さん達も豆をぶつけられながらも必至に逃げておりました。このあと残った豆を、皆様方が無病息災を祈り、美味しく食べられました。今年一年、災いもなく元気に楽しく過ごされればさいわいです。



松戸市特養連の施設長 来荘

二月二十一日(木)午後一時半より松戸市特別養護老人ホーム連絡協議会の各施設長十五名が、「災害における、緊急避難施設としての受け入れについて」を学ぶために来荘されました。

最初に須田施設長より、震災当日から二か月間の経過と対応、更に今後の問題点について話され、次に事務長・副事務長が震災当時の記憶をたどりながら大混乱の状況を皆さんに伝えました。最後の質疑応答では、皆様から多数の質問があり、皆様方の危機感の大きさを強く感じました。



雪景色

二月八日〜九日にかけての大雪で望洋荘も雪化粧に覆われました。外は氷点下ですが、お部屋の中はポカポカ暖かく、入居者の皆様は各ユニットの居室から、外の雪景色を「綺麗だね〜」と言いながら、眺めておりました。又、施設の中庭にある数々の植栽に雪がかぶって丁度、綿帽子のようになり「可愛いね〜・可愛いね〜」と喜んでおりました。いわきでは、珍しい大雪でしたが、おかげで冬の雪の風情を楽しむ事ができました。



介護職員 猪狩 由香さん 第1子誕生♪



命名 幾冬(いくと)くん
 平成25年12月20日生まれ
 3520gの大きな男の子です。

地域密着型介護老人福祉施設 せんしょう苑

節分(豆まき)

二月四日に一日遅れで、節分の「豆まき」を行いました。年女二名の入居者様と年男一名の職員は豆の入った升を片手に、各部屋を巡りながら豆を撒かれておりました。赤鬼・青鬼・緑鬼に扮した職員が入居者様の前に姿を現すと、初めのうちは「これ、ぶつけてええの」と戸惑いを見せておりましたが、次第に豆を投げるのが楽しくなってきたのか、「鬼は外、福は内」と元気よく声を上げながら豆まきを楽しんでおりました。また、年男・年女の入居者様だけでなく、他の入居者様方も積極的に豆まきに参加してくださいました。職員が拾い集めた豆を渡すと、笑顔を見せながら「鬼は外、福は内」と鬼に目掛けて撒かれる姿が見られ、ユニットのそこかしこで笑い声の上がる賑やかな節分となりました。



記録的な大雪

2月7日の夜から翌朝までに降り続けた雪は、全国的に記録的な大雪となり各地で大きな被害をもたらしました。せんしょう苑においてもあまりの積雪に連日の除雪作業でも追い付かず、皆様方には大変ご迷惑をお掛けして申し訳ありませんでした。

この大雪の中でユニークなニュースを見かけましたので紹介します。下の写真は渋谷の忠犬ハチ公の銅像です。周辺には雪で上手に作られたハチ公が何頭も並んでいます。



将棋ブーム

寒い日が続く、入居者様も室内で過ごすことが多くなっていますが、室内で楽しめる将棋がちょっとしたブームとなっています。将棋には「本将棋」の他に「はさみ将棋」・「まわり将棋」・「山崩し」など誰でも出来る遊び方があります。今回のブームのきっかけは職員と入居者様の一戦でした。職員に負けた入居者様が負けた悔しさから、修行のため他の入居者様と対戦するようになったようです。

介護保険報酬改定のご案内

本年の四月一日からの消費税が5%から8%に増税となります。嗜好品から食料品に至るまで、全ての価格が少なくとも3%あがる事となり、皆様方の生活にも影響があるかと思えます。望洋荘・せんしょう苑においても消費税の増税は大きな負担増となります。そこで政府は施設や介護保険事業所の負担を軽減するために、四月からの介護保険報酬の改定を検討しております。

すでに政府は大筋で改定内容を公表しておりますが、まだ正式な通知が来ておりませんので、正確な内容はご案内出来ませんが、望洋荘・せんしょう苑とも施設の利用料金において、若干、負担が増える(数百円程度)と予想されています。正式な通知がありましたら、新しい「重要事項説明書」・「料金表」を作成して皆様に「説明させていただきます」。

つきましては、三月下旬頃までに準備を整えて行きたいと思っておりますので、お越しの際は印鑑をご準備下さいますようお願い致します。

東日本大震災による減免延長のご案内

東日本大震災による介護保険利用者負担金の減免を再度延長することとなりました。対象者は震災発生時に、富岡・大熊・双葉・浪江・広野・楢葉町および葛尾・飯館・川内村にお住まいだった方々で、期間は平成二十六年三月から六ヶ月ないし十二ヶ月の期間が延長されることになりました。

【三月の行事予定】

望洋荘

三月二日(日)午後二時より
「雛祭り・おやつバイキング」塩屋岬ホール

【三月のお誕生日】

望洋荘

三月三日(月) 勿来 ユニット

新川 和男 様 (七九歳) 誕生日

三月七日(金) 永崎 ユニット

阿部 たか 様 (九八歳) 誕生日

三月七日(金) 豊間 ユニット

石川 ツルヨ 様 (八九歳) 誕生日

三月九日(日) 四倉 ユニット

吹谷 千代 様 (八八歳) 誕生日

三月九日(日) 薄磯 ユニット

日野 武雄 様 (七十歳) 誕生日

三月十七日(月) 豊間 ユニット

星 敏子 様 (八五歳) 誕生日

三月二十四日(月) 薄磯 ユニット

高木 ウン 様 (九二歳) 誕生日

三月二十八日(金) 薄磯 ユニット

佐藤 勝雄 様 (九一歳) 誕生日

三月二十九日(土) 永崎 ユニット

財津 シツ 様 (九八歳) 誕生日

三月三十日(日) 勿来 ユニット

鈴木 カツヨ 様 (八五歳) 誕生日

三月三十日(日) 薄磯 ユニット
政井 一郎 様 (八四歳) 誕生日

【三月の行事予定】

せんしょう苑

三月三日(月) 午後三時より
「ひな祭り」各ユニット
三月二三日(日) 午後二時より
「舞踊・マジックショー」

【三月のお誕生会予定】

せんしょう苑

三月十三日(土) みまや 西ユニット

岡田 トキ 様 (九二歳) 誕生会

三月二十日(木) みまや 南ユニット

関野 ふく 様 (九二歳) 誕生会

三月二十四日(月) みまや 東ユニット

山崎 ヨシ子 様 (九八歳) 誕生会

編集後記

「せんしょう苑・望洋荘」便り
平成二十六年二月二十八日発行
発行所 いわき市平豊間字合磯三十九番地
社会福祉法人 りんさく福祉会
地域密着型介護老人福祉施設 せんしょう苑

介護老人福祉施設

電話 (0246)386331

電話 (0246)557373

望洋荘

